

DIARIO DE CÁCERES

FRANCO
CONCERTADO

Año II

Jueves 24 de Agosto de 1911

Núm. 487

DIARIO DE CÁCERES

REDACCION-ADMINISTRACION-IMPRESA
Portal Llano, 39

Suscripción.—En Cáceres: un mes, una peseta. Fuera de Cáceres: un trimestre, 3'50, (pagando en la Administración ó en la secretaría del Obispado en Coria, 3 pesetas). Extranjero, un año, 24 pesetas.
Anuncios.—En primera plana: línea, cuerpo diez, 0'25 pesetas; en segunda: línea, cuerpo ocho, 0'20; en tercera: línea, cuerpo diez, 0'10; en cuarta: línea, cuerpo ocho, 0'05.—Descuentos en los anuncios: por un trimestre, el 5 por 100; por un semestre, el 15, y por un año, el 50.
Esquelas de funeral.—En primera plana: a dos columnas, 35 pts.; a una, 25. En segunda plana: a dos columnas, 25 pesetas; a una, 15. En tercera plana: a dos columnas, 20 pesetas; a una, 10.
Comunicados.—Precios convencionales.

BREVE

SU SANTIDAD PÍO X

EPISCOPADO LOMBARDO (1)

A nuestro muy querido hijo Andrés, Cardenal Ferrari, Arzobispo de Milán, y á los Venerables Hermanos los Obispos de la provincia eclesiástica de Milán.

PÍO X, PAPA

Querido hijo y Venerables Hermanos.

Salud y Bendición apostólica.

Cuanto apreciamos la piedad hacia Nos, de que vuestra carta colectiva es testimonio, no es necesario encarecerlo. En efecto; no se os oculta que en medio de las tristezas que nos angustian, en razón de las dificultades suscitadas, vosotros lo recordáis con dolor, contra el nombre cristiano, ningún consuelo podía traérsenos que valga tanto como la unión con Nos de nuestros Hermanos y de nuestros hijos, porque nada puede ayudar tanto á la defensa de la Iglesia como esta unánime alianza.

Por lo que al gobierno de vuestras diócesis se refiere, fin para el que, según vuestra costumbre, habéis tenido Asamblea este año en Rho, hemos visto con verdadero júbilo que vuestras deliberaciones han versado principalmente sobre las causas de que proceden tantos males como amenazan á la Iglesia en nuestros días.

Bien sabéis, querido hijo y Venerables Hermanos, que nos referimos al celo deplorable de esos católicos que, seducidos por una vana esperanza, quieren adormecerse en la inocencia, á los católicos olvidadizos ó poco celosos al menos de los derechos más sagrados de la religión y de la Sede apostólica. Mucho dañarían éstos á los intereses católicos, si la acción de los Obispos no les fuese obstáculo oportuno.

A favorecer esta acción, cuánto puedan ayudar los diarios y otras publicaciones semejantes así como las Asociaciones bien organizadas de católicos, cosa es tan sabida, que no es necesario insistir en ella. Por esto habéis acordado justamente utilizar su cooperación, ya para instruir y aconsejar oportunamente á los fieles, ya para exaltar en ella saludables propósitos.

Pero, al aprobar nuestros trabajos en este orden, Nos os advertimos que vigiléis atentamente sobre aquellos que se dedican á redactar esas publicaciones, para que defiendan y hagan conocer la doctrina católica,

no solamente sin derivarse de la enseñanza de la Iglesia, mas también siguiendo escrupulosamente en todo la dirección de la Sede Apostólica.

He aquí por qué todos debéis estar bien convencidos de esto: que ciertos diarios tienen la costumbre de hacer creer á los católicos que ellos no tienen por qué alarmarse de los daños inferidos á la religión por los que en el orden público arruinan los intereses de la Iglesia y disminuyen su libertad; ó bien que no se preocupan por la íntima condición en que se tiene reducida á la Santa Sede, ni por las condiciones aún peores en que sus enemigos se aprestan á reducirla; ó que se ocupan largamente en celebrar el genio y la ortodoxia de autores cuyos escritos, bien mirados, se encuentran llenos de inexactitudes y de errores funestísimos; y que, finalmente, en razón de la etiqueta católica con que se cubren, penetran más fácilmente en los hogares, se ven en todas las manos y se hacen leer de todos indistintamente, sin exceptuar á los eclesiásticos: estos periódicos pervierten la opinión y las costumbres entre católicos, haciendo mucho más daño que los diarios declaradamente hostiles á la Iglesia.

Cuanto á las Asociaciones católicas, que Nos deseamos ver multiplicarse y florecer en vuestras diócesis, necesario es igualmente procurar con la mayor diligencia que vivan en una perfecta observancia de la disciplina y que cada uno de sus individuos manifieste libremente y defiendan su fe católica en su casa y fuera de ella.

Por el feliz éxito de estas empresas, en prenda de los dones celestiales, y en testimonio de Nuestra benevolencia, os damos en el Señor, con todo afecto la Bendición apostólica y á todos vosotros, querido hijo y Venerables Hermanos, así como al clero y pueblo confiados á vosotros.

PÍO X, PAPA.

LA NEGOCIACIÓN CON ROMA

La manifestación hecha por el señor Canalejas, de que pronto reanudará el Gobierno español sus interrumpidas relaciones con Roma ha corrido por los llamados círculos políticos, con rapidez, pero entre la general indiferencia, y los mismos liberales han procurado no darle importancia.

Es preciso que sobre este asunto se diga lo que se debe decir para estímulo de las fuerzas católicas españolas.

Como se recordará, la Santa Sede declaró terminantemente que no podía tratar ni negociar diplomáticamente nada con el Gobierno español, mientras éste no retirara la amenaza de legislar por sí y ante sí sobre las asociaciones religiosas, saliendo de los compromisos establecidos en el Concordato, y el Sr. Canalejas, dió entonces la llamada por respuesta, llevando al parlamento la ley nonnata de Asociaciones, cuya información dió lugar á protestas ruidosas dentro del edificio mismo de la Cámara entre los informantes.

Todo parecía presagiar que los elementos anticlericales que ayudan al Sr. Canalejas, habían de obtener sobre el Vaticano un pobre triunfo, todo parecía presagiar que las negociaciones con el Vaticano no se reanudarían más, por no acceder el señor Canalejas á respetar lo concordado con la Santa Sede, que á su vez mantiene su digna actitud en defensa de sus incontestables derechos, cuando he aquí que el Congreso Eucarístico, sirvió para demostrar al Gobierno, dónde reside hoy por hoy, en España, la soberanía popular y cuál es el anhelo público.

Y desde aquel alarde de fuerzas, desde aquella demostración de poder, desde aquella manifestación de masas católicas, el Gobierno cambió de conducta y sus orientaciones lejos de ser mantenidas en la intransigencia derivaron hasta dar el resultado que contemplamos hoy; es decir hasta avenirse al Gobierno español á concertar con Roma sus propósitos, lo cual equivale á decir que nada legislará sin previo acuerdo con la Santa Sede.

No es esto un triunfo indigecible? En efecto, así es, y aun cuando la prensa liberal no lo confiesa, porque de hacerlo impulsaría á abandonar el Poder al Sr. Canalejas, en la conciencia está de todo el mundo.

Este propósito, de negociar con Roma, del Gobierno español, es el fruto del último congreso encicástico y ya se veía venir desde que á raíz de aquellos actos memorables se designó embajador cerca del Vaticano.

Ahora bien: ¿esto qué prueba? Prueba sencillamente cuánto es el poder de la masa católica, formada por la mayoría nacional, cuando se decide á intervenir de un modo activo en la dirección que debe darse á los negocios del Estado y en cuanto afecta á nuestra vida pública, poder que podía predominar en todas las cuestiones generales, impuesto por los que para ello tienen la fuerza del número, que es la que prevalece en este régimen de las mayorías.

Si el ejemplo del triunfo de hoy puede servir, como en efecto sirve, para inspirar actitudes futuras, bien pueden los católicos españoles no echarle en saco roto.

Está probado, que para vencer hay que abandonar el cobarde y voluntario retraimiento presente y presentarse en el campo político, (según las Normas de Pío X á los católicos españoles) que no debe ni puede ser patrimonio exclusivo de nuestros adversarios. Y es seguro, que lo mismo que la victoria obtenida hoy se obtendrían otras muchas.

A. DE MIRABAL.

PARA MAÑANA

Hoy hemos recibido otro artículo del Sr. Regidor que mañana, Dios mediante, publicaremos.

AL VUELO

El lema de los católicos ó tradicionalistas jaimistas es, como es sabido: «Dios, Patria y Rey.»

El de los católicos ó tradicionalistas integristas, es: «Dios, Patria y Fueros.»

El de los católicos liberales ó conservadores ó mestizos, es: «Patria, Monarquía y D. Antonio Maura.»

Así lo dice en el periódico conservador *España* D. Juan de la Cierba, en un artículo en que el tal lema lo propone á las juventudes conservadoras para que los niños quitados del partido lo sepan, lo juren y lo defiendan.

Con este motivo dice *El Correo Español* en su número de anteayer, plana segunda, columna 5.ª, lo siguiente:

«¿Qué buenos, qué piadosos, que católicos son los conservadores!
«Han visto ustedes, en tan ciclopeo lema, el nombre santo de nuestra religión ven-randa? «Han visto ustedes en la lili-putiense «España» alguna muestra del catolicismo conservador? «Han visto ustedes en los discípulos de D. Antonio ese catolicismo que pretenden otorgarse?
«¡Ah, no! pero, en cambio, verían ustedes notas sangrientas contra D. Dalmacio Iglesias con motivo de la patriótica cam-

paña emprendida contra la inmoralidad pública; verían ustedes un lema donde se propone el nombre de Cristo á D. Antonio Maura y Montaner; verían ustedes, que ese catolicismo de los conservadores no aparece por ninguna parte.

Nosotros ya lo habíamos dicho varias veces ante la elocuencia avasallante de los hechos pretéritos y presentes y, sin embargo, no faltaban católicos que á pesar del innegable ejemplo de la ley «del Cándido»—creían en la bondad de sus volatineros primates.

«¿Qué dicen ahora esos buenos católicos? Pues dirán... ¿qué se yo... dirán que el partido conservador es católico porque D. Antonio y sus adláteres figuraron en la procesión Eucarística, aunque los hechos nos demuestran que no es católico, sino hipocresía; como deben llamarse los incomprensibles ideales que los púsimos conservadores se esfuerzan en defender.

«¿X qué dirán ahora los que, para cohonestar sus simpatías preferentes á los conservadores buscan, con el mismo cuidado que aguja en pajar, circunstancias y pretextos más deseados que verdaderos?

DE TODAS PARTES

Lo que pesan los niños

Según el periódico médico *The Lancet*, son muy raros los casos, cuya autenticidad no pueda negarse, de niños que al nacer hayan pesado 5.900 gramos.

Entre 15.166 niños nacidos en la clínica de Chrobak, en Viena, sólo uno pesaba 5.900 gramos. En siete años no se han presentado en la clínica de Bandelocks, de París, más de seis niños cuyo peso excediese de 5.000 gramos; sólo uno pesó 6.150.

Dubois anotó en 1897 veintiocho casos en los cuales el niño pesaba más de 5.000 gramos, y dijo que los niños de más peso que se recuerdan pesaban 11.051 y 10.958 gramos, respectivamente.

SELECTA

El vaivén de una cuna

Sumido el pecho en la tristeza extraña que nos infunde un lúgubre deseo, llega al oído el canto que acompaña de leve cuna el suave balanceo.

Con su postrera luz el sol me hiera, muere la tarde rumorosa y bella, y en mi corazón, á la par de ella, una esperanza dulce también muere.

Del materno arrullar las armonías un eco son, que á meditar incita, y en el fondo del alma deposita amargo dejo de mejores días.

«Infancia! ¡Oh dulce edad! no sé qué escondes de hechizo santo tu inmortal cariño, que siempre el hombre con un ¡ay! responde al recuerdo purísimo de niño!

Dichosos los que efímeros pasaron de la cuna al sepulcro, y la existencia sin pena abandonaron; los que del mundo triste no cruzaron más que el bello jardín de la inocencia.

«Infancia! ¡Edad feliz! ¿Por qué tus flores se marchitan nacientes, desprendidas del mustio corazón, y tus amores nos niegas ¡ay! tan presto y nos olvidas?...

En tu regazo cándido atesoras de la vida las únicas ternuras, sólo en tí son eternas las venturas, sólo en tí ruedan plácidas las horas.

«Infancia! ¡Oh dulce edad! ¡Cuán poco duras!

Y tú, inocente niño, que en la tierra posando ayer la planta, no gustaste más que los gozos que una madre encierra y el recuerdo del cielo que dejaste.

«Duermel! Que no perturben tus amantes ensueños el rumor de mis lamentos.
«Duermel! Que en honda paz esos instantes resbalen sobre tí lentos... muy lentos.

Porque, al fin, si tus horas el destino dilata sobre el mundo, el ver sin calma

tan henchido de abrojos el camino; tan incierta la dicha para el alma... perdido de tus sueños el tesoro, deshecho el bajel de tu fortuna, un día llorarás como yo lloro, oyando el balanceo de otra cuna.

LUIS JOSÉ SENRA.

DE OTRAS TIERRAS

ROMA: El Colegio cardenalicio.

De una carta que de su correspondiente en Roma publica *A B C*, copiamos á solo título de información los siguientes párrafos:

«El fallecimiento del cardenal Moran, Arzobispo de Sidney (Australia), ha reducido á 47 el número del Colegio Cardenalicio; 28 purpurados son italianos, y 19 de las demás naciones.

Uno solo, el decano, Oreglia di Santo Stefano, recibió la púrpura de Pío IX; 32, de León XIII, y 15 de Pío X. Es de notar que, desde el Consistorio de 19 de Diciembre de 1907, Su Santidad no ha querido crear ningún cardenal.

En la proporción actual del Colegio, los italianos, aun coligados, no podrían imponer un candidato sin el apoyo de cierto número de extranjeros, porque no disponen de los dos tercios de votos que exigen para la elección de Papa las constituciones apostólicas.

Después de los italianos, los de Austria-Hungría son los que reúnen mayor número de sufragios: Katschhaler, arzobispo de Salzburgo; Puzyrna, obispo de Cracovia, que en el cónclave de 1903 presentó el veto contra Rampolla; Sekrebenzky, arzobispo de Praga; Vaszary, arzobispo de Grau, primado de Hungría, y Samassa, arzobispo de Erlan.

«Cuatro cardenales tiene España; dos, Merry del Val y Vives Tató, de la curia; y Aguirre y Herrera, arzobispos de Toledo y Santiago.

Francia, que llegó á tener siete, ahora sólo cuenta con tres; Couillie, arzobispo de Lyon, Luçon, arzobispo de Reims, y Andrien, arzobispo de Burdeos, creados los tres por Pío X.

Los cardenales alemanes son Kopp, obispo de Breslan, muy amigo del Gobierno imperial, y Fischer, arzobispo de Colonia.

De Inglaterra, el cardenal irlandés Logne; de Bélgica, el arzobispo de Malinas, Mercier, y de Portugal, el patriarca dimisionario de Lisboa, Neto.

Son americanos el famoso Gibbons, arzobispo de Baltimore, y Arcoverde de Albuquerque, arzobispo de Janeiro, que ahora veranea con Rampolla.

De los 28 cardenales italianos, 12 pasan de los setenta años, edad que no les recomienda para el santo solio, si no se trata de elegir un Pontífice interino.

Y he aquí una lista de papabilis que han lanzado los conocedores de las tendencias del Colegio: Rampolla, Gotti, Richelmy, Ferrari, Gasparri y Gennarri.

DR. FRANCO FRNCHI.

CRÓNICA AGRÍCOLA

El tiempo y el campo

Los mercados productores nacionales han continuado en medio de la gran calma propia del verano, y mientras los labradores no terminen sus tareas de recolección, no podrán aquellos recobrar la animación de otras veces.

Por otra parte, las tormentas últimas han retrasado algo dichas ta-

(1) Respuesta al mensaje dirigido á Su Santidad por el Episcopado lombardo.

reas, y esta es la causa que no terminen tan pronto como se esperaba. En cuanto a los resultados ya conocidos de la producción actual, dícese que las clases de trigo nuevo son deficientes, pues la granazón no se verificó en condiciones favorables en ninguna parte de Castilla. La flojedad en los precios ha sido la nota dominante. Respecto del tiempo, aún ha habido tormentas, habiéndose visto interrumpidas por las aguas, que mojan las mieses, las faenas de la trilla.

El negocio

En el negocio de harinas, del interior, se ha notado alguna mayor animación que en la semana precedente, aunque los precios no se muestran más que sostenidos. En Barcelona, persiste la calma, si bien no es de extrañar el hecho en esta época del año. Las ofertas son muy escasas y los precios sostenidos, por consiguiente.

También han escaseado los arribos, y por todas estas circunstancias se comprenderá bien el estado del negocio en esta plaza.

En trigos del país han llegado por las estaciones del Norte y Francia 251 vagones.

En Sevilla, mucha oferta de trigos, habiéndose efectuado compras de importancia. La cotización sigue firme. Cotizanse: recio bueno, de 22'50 a 23'50 ptas. los 100 kilos sin saco sobre vagón, blanquillo candial, a 24; tremés, de 22 a 22'50; barbilla, a 23.

Los mercados

El trigo se ha cotizado a 10 pesetas en Zamora, a 10'25 en Arévalo, Barcelona, Burgos, Medina del Campo, Medina de Rioseco y Salamanca; a 10'50 en Palencia y a 10'75 en Córdoba.

Mercados extremeños

En Cáceres: trigo, de 9'50 a 10 pesetas; cebada, a 6; centeno, a 7'50; avena, a 3'50.

En Badajoz: trigo, a 11 pesetas; cebada, 6; centeno, 7'50; avena, 4'50.

En Trujillo continúan los mercados con muy poca concurrencia. En último hubo más trigo, pero cebada y avena nuevas muy poca, y los precios están sostenidos.

El trigo se ha vendido de 9'50 pesetas a 10'25, según clase; centeno, 8; cebada, 5'25; avena, 3'25.

En Plasencia, los tres doubles de cántaros de trigo se cotizaban a 11 pesetas; avena, 5'50; cebada, a 7; centeno, a 8; habas, a 6'75 y garbanzos desde 15 pesetas hasta 40 según clase.

Los 11 y 12 kilos de patatas se vendieron a 1'75 pesetas, pagándose los de queso a 18'50 pesetas.

La producción del trigo

La cosecha media del trigo por hectárea ha aumentado en España durante estos últimos años, merced al empleo de los abonos minerales; pero como éstos no se aplican aún en la medida que fuera de desear, están muy lejos de haber alcanzado en nuestro país los rendimientos que se obtienen en otras naciones más adelantadas, donde es práctica corriente la aplicación de fertilizantes químicos.

Para que los agricultores vean hasta qué punto los abonos influyen en la producción de la tierra, citaremos un experimento hecho en Pampaneira (Granada) por D. Narciso Aragón. Este agricultor dispuso en un campo dos parcelas iguales, dejando una sin abono y aplicando a la otra 400 kilogramos de superfosfato, 100 de sulfato de potasa, 80 de sulfato amoníaco y 120 de nitrato ódico.

Las producciones de trigo obtenidas en una y otra parcela, han sido las siguientes:

Grano. Paja.

Parcela sin abono, cosecha por hectárea,		
kilogramos	1.674	2.760
recela abonada	5.048	11.040

Si los agricultores españoles se idasen de hacer ensayos análogos de D. Narciso Aragón, pronto se vencerían de que los abonos minerales constituyen el factor más eficaz para el mejoramiento de nuestra producción agraria.

Notable producción de cebada

Son verdaderamente asombrosas las cosechas de cebada que algunos labradores han obtenido con el empleo de los abonos minerales. Entre los muchos ejemplos que conocemos y pudiéramos citar, anotaremos uno muy elocuente.

D. Pascual Llorens, de Onil, sembró un campo con cebada; pero antes había dispuesto dos parcelas, dejando una sin abono, para compararla con otra que estaba fertilizada en la forma siguiente:

- 1—Superfosfato, 18'20, kilogramos por hectárea... 400
- 2—Cloruro potásico... 100
- 3—Sulfato de amoníaco... 50
- 4—Nitrato de sosa... 100

Las tres primeras materias se incorporaron a la tierra, por medio de una labor, algunos días antes de hacer la siembra; el nitrato de sosa se esparció a voleo y superficialmente en la primavera.

Durante toda la vegetación, la parcela abonada llevó una ventaja enorme a la que no había recibido ningún fertilizante químico. En unas fotografías hechas por el señor Llorens, cuando la cebada había espigado, se ve que las plantas de la parcela sin abono apenas alcanzaron la altura de 60 centímetros, mientras que en la parte abonada llegan a más de un metro.

Hecha la recolección, se obtuvieron las cosechas siguientes:

Grano. Paja.

Parcela sin abono, producción por hectárea, kilogramos	1.200	1.960
Parcela abonada	3.650	5.050

Otros labradores que han ensayado fórmulas de abonos químicos, análogas a la empleada por el señor Llorens, consiguieron resultados semejantes. Por eso se nota que los fertilizantes minerales tienen cada día más adeptos en España, lo que hace esperar en un notable mejoramiento, ya iniciado, de nuestra agricultura.

UN INCENDIO

En el pueblo de Torre de Santa María se produjo días pasados un violento incendio en un pajar de heno que allí posee D. Pedro Redondo Retamal.

Numerosos vecinos, avisados del fuego por las campanas de la iglesia, acudieron al lugar del suceso, trabajando activamente hasta la extinción del fuego.

También trabajó a este fin la Benemérita de Valdelacasa que llegó cuando ocurría el hecho.

Las pérdidas se calculan en 400 pesetas.

Ignórase si el incendio fué intencionado ó casual, practicándose gestiones para averiguarlo.

Notas de sociedad

Viajes.—Han llegado: De Guijo de Granadilla, el Secretario del Ayuntamiento, D. Camilo Amador, el Alcalde de dicho pueblo Sr. García y D. Lázaro Berrocal.

Han salido. De Plasencia, para Yuste, Grados y Guadalupe, el poeta Sr. Blanco Belmonte, el fotógrafo Sr. Gambau, el dibujante y jefe de talleres de fotograbado Sr. Ciaran, el Juez municipal de Salamanca D. César Real, D. Juan Pérez y D. José Polo Benito.

Nacimientos.—Esta mañana ha dado a luz felizmente un robusto niño, la distinguida esposa del ilustrado médico y particular amigo nuestro D. José Sánchez de la Rosa, al que muy cordialmente felicitamos.

Tanto la respetable señora como su hijo continúan sin novedad.

Enfermo.—Ha mejorado de su enfermedad el presbítero de Navalmaral de la Mata, D. Antonio del Brío, a quien deseamos completo restablecimiento.

Luchando contra un perro hidrófobo

Acometidas del animal.—Toda una noche sobre un arbol

Garganta la Olla.

En la noche del 17 del actual, se hallaba durmiendo en el campo el joven Loreto Barco, despertando después asustado al sentirse acometido por un animal.

Al incorporarse en el lecho y tratar de defenderse, retrocedió aquí un tanto; pero envalentonado después, se arrojó con sin igual furia sobre el joven, quien trataba de defenderse con una manta de las furiosas acometidas de su temible rival. Este era un perro enorme que se hallaba atacado de hidrofobia, según se supo después.

Por fin el citado Loreto logró ganar un arbol, al que trepó ágilmente, viéndose obligado a permanecer allí el resto de la noche, siendo un caso verdaderamente providencial que de la refriega no sacara ni la más leve herida, aunque sí el consiguiente susto.

NO compréis chocolate sin probar los de La Pura. Véase anuncio en 3ª plana.

LAS FERIAS EXTREMEÑAS

Detalles.—Nota de sociedad

POB. CORREO San Vicente de Alcántara, 23.

Terminada la feria que todos los años se celebra en esta villa en los días 20, 21 y 22 de los corrientes, ha recobrado la población su habitual tranquilidad.

Muchos forasteros, muchos bailes diurnos y nocturnos, y orfeones ambulantes de la gente del pueblo que, a altas horas de la noche, ejecutan un variadísimo repertorio con el calor y entusiasmo que presta el espíritu con que previamente se inflaman los artistas... tales son los números que entran invariablemente en el programa de todos los años.

En el de éste hay que apuntar además las funciones de teatro que han dado en el del Cristo la compañía infantil que dirige el Sr. Coronel, y en el de la Gran Peña la dramática que dirige el Sr. Picó. Hemos visto una nota del repertorio de esta última, encontrando en él algo bueno, bastante mediocre y mucho malo, y lamentamos que hayan puesto en escena las obras de peores tendencias religiosas y sociales. Nos dicen que cuenta con buenos artistas y que la entrada ha sido más que regular.

—El día catorce, y en el domicilio de la contrayente, se verificó el enlace de la bella señorita Alejandra Sáenz, con el simpático joven Elías Diego Rebollo, del comercio de esta plaza. Ehorabuena.

—Ha fallecido en esta villa el respetable caballero D. Angel Mendoza, a cuya familia enviamos nuestro sincero pésame.

—Ayer regresó de esa capital el Parroco de ésta D. Ciriaco Iglesias.

Corresponsal.

Merida.

Esta antigua y renombrada feria, una de las más importantes de Extremadura, dará principio el día 1.º de Septiembre y terminará el 5 del mismo mes.

El real se instalará en la espaciosa «Rambla de Santa Eulalia» y Zonas inmediatas, padiendo los industriales y comerciantes colocar los productos ó artículos destinados a la venta en casetas de su propiedad, ya sean de madera ó lona, pero sujetándose en cuanto a sitio y ornamentación a las órdenes dictadas por la Comisión de Ferias.

Los artículos que por su naturaleza no tengan entrada en las casetas ó pabellones se colocarán en la vía pública y sitio que la Comisión de Ferias señale a cada industrial. El rodeo se situará en las márgenes del Guadiana y sitios de cos-

tumbre, sin que los dueños de los ganados que a él concurren tengan que satisfacer arbitrio de ninguna especie, incluso por el consumo de los granos destinados al mantenimiento de aquéllos. Esta exención la disfrutará desde el 1.º al 5 de Septiembre, ambos inclusive.

Cumpliendo órdenes superiores, no se admitirá en el rodeo ganado de especie alguna sin que los conductores se hallen provistos de la certificación de sanidad del mismo expedida por el Veterinario municipal con el visto bueno de la Alcaldía respectiva.

ECOS MILITARES

Ingreso en las Academias

El programa de la próxima convocatoria de ingreso en las Academias Militares será el mismo que rigió en la actualidad.

Los exámenes, como ya hemos dicho, en 1.º de Julio en vez del 15, y los de los alumnos de las Academias el 15 de Julio, en vez del primero de Julio.

El museo de infantería

En el Museo del Arma de Infantería se ha dispuesto una nueva sala para los muchos y notables donativos que se reciben, y que ya no tienen cabida en la sala destinada a ello.

Recientemente el general Weyler ha entregado un bastón de mando de Alvarez de Castro, y prometió gestionar que la familia Pastors cediese al Museo la cama del héroe defensor de Gerona.

También donará el marqués de Tenerife banderas y armas de las campañas coloniales, que han de completar la colección existente.

OBRAS PUBLICAS

Celebración de subastas

Han sido declaradas desiertas por falta de licitadores, las siguientes subastas cuya celebración estaba señalada para el pasado día 14.

Acopios de piedra para la conservación en 1911, 1912 y 1913 de las carreteras siguientes:

De Cuesta de Castilleja a Badajoz, kilómetros 152 al 213, y de Alange a la de Albuera a Fregenal. Presupuesto, 25.087,95 pesetas.

De Cuesta de Castilleja a Badajoz, kilómetro 76 al 124. Presupuesto, 18.808,36 pesetas.

De estación de Bienvenida a la de Cumbres de San Bartolomé y de la de Usagre a la estación de Usagre y Bienvenida. Presupuesto, pesetas 19.497,26.

De Madrid a Portugal, kilómetros 302 al 360. Presupuesto, 22.410 pesetas.

De Madrid a Portugal, kilómetros 361 al 410. Presupuesto, 21.537,28 pesetas.

De Badajoz a Villanueva del Fresno, kilómetros 1 al 64. Presupuesto, 29.614,84 pesetas.

De Venta de Culebrín a Castuera, kilómetros 61 al 125, y de Castuera a Navalpino, kilómetros 1 al 5. Presupuesto, 10.733,65 pesetas.

De Cuesta de Castilleja a Badajoz, kilómetros 125 al 151; de Villalba a la estación de Villafranca de los Barros y de Alange a la de Albuera a Fregenal, kilómetros 9 al 45. Presupuesto, 14.199,33 pesetas.

De Villafranca de los Barros al Campillo. Presupuesto, 13.152,09 pesetas.

De Venta de Culebrín a Castuera, kilómetros 1 al 60. Presupuesto, 13.263,14 pesetas.

De Puente de Lantrín a Alamedralejo. Presupuesto, 11.480,34 pesetas.

De Jerez de los Caballeros a Villanueva del Fresno. Presupuesto, 10.847,83 pesetas.

De Haba a la de Madrid a Badajoz, por Don Benito, estación de Don Benito a Higuera de la Serena y Castuera a Guareña, sección de Villanueva de la Serena a Guareña. Presupuesto, 11.959,07 pesetas.

GOBIERNO CIVIL

Concesión de un permiso

Se ha concedido el oportuno permiso para celebrar las tres novilladas que ya hemos anunciado en el pueblo de Baños de Montemayor.

Pidiendo caminos

Continúan las solicitudes de los pueblos para acogerse a la nueva ley sobre caminos vecinales.

Hoy se han recibido las siguientes peticiones:

Construcción de un camino que, desde Zarza de Granadilla, vaya hasta la estación del ferrocarril de Segura y Casas del Monte. Longitud 7 kilómetros.

Idem de otro, solicitado por Caminomorisco, que desde el camino de Calabazas se dirige a Portela Alta. 13 km.

Idem otro que desde la carretera de Valverde del Fresno a Hervás, pasando por San Martín de Tievejo, llegue hasta el límite de nuestra provincia.

Idem de un puente sobre el Tietar, pedido por la Compañía de ferrocarriles de Madrid a Cáceres y Portugal y por los Ayuntamientos de Casatejada y Jaraíz.

Partes oficiales

Hoy sólo se han recibido dos dando cuenta de un incendio y de una denuncia, ambos sin importancia.

LUISES

La Congregación de Jóvenes de San Luis Gonzaga se establecerá de nuevo sobre las mismas bases en que estaba. Los que deseen pertenecer a tan simpática y santa Asociación, pueden, previa licencia de sus padres, ir a dar sus nombres de diez a una y de cuatro a siete, todos los días hasta el 15 de Septiembre, a casa del Director, calle de Fuente Nueva 2.

El Director,
Lic. JUSTINIANO HURTADO.

HIELO

En el Portal del Reloj.

Las obras del Pantano

Subasta.—De sociedad.—Cosecha

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Aldeanueva del Camino, 23.

Me dicen que se está terminando el muro central del Pantano. Ignoro si es cierto. Cuando le haga otra visita, tendré al corriente a mis lectores respecto del asunto.

—Uno de los pasados días se ha subastado en las Casas Consistoriales el arbitrio municipal llamado «degüello de reses en el Matadero», adjudicándose al mejor postor en la cantidad de 201 pesetas.

—Ha salido para las aguas de Urberagna de Ubilla (Marquina) el administrador de Obispos, D. Eugenio Alonso, y ha regresado de San Sebastián nuestro cariñoso amigo el Jefe de la Estación ferroviaria señor Castro y su señora. Para Baños de Montemayor ha salido D.ª Carolina Alonso.

—Por espacio de dos días ha llovido copiosamente, beneficiando las huertas con un riego natural abundantísimo; hoy amaneció el día encapado, pero a las diez comenzó a despejarse el horizonte, y nos obsequia el sol enviándonos sus dorados rayos.

—La cosecha de uva deja mucho que desear, pues se observa mucha de ella empedernida y con muy poco mosto.

Lo que se debe sin duda a la granizada del 17 de Julio, que dejara memoria.

—Hállase enfermo, aun cuando no de cuidado, nuestro amigo el Alcalde Sr. Paniagua. Deseamos su completo restablecimiento.